



**OEA | CICAD**



**COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL  
CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS**

**CICAD**

**SEXAGÉSIMO NOVENO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES**

**30 de julio, 2021**

**Sesión Virtual 09:00 – 13:00 hrs (Hora de Washington D.C.)**

**OEA/Ser.L/ XIV.1.69**

**CICAD/doc.2590/21**

**3 de agosto, 2021**

**Original: español**

**PALABRAS DE CIERRE**

**DIANA ABAUNZA MILLARES, VICEMINISTRA DE POLÍTICA CRIMINAL Y JUSTICIA  
RESTAURATIVA DEL MINISTERIO DE JUSTICIA Y DEL DERECHO**

**PALABRAS DE CIERRE – VICEMINISTRA DE POLÍTICA  
CRIMINAL Y JUSTICIA RESTAURATIVA DEL MINISTERIO DE  
JUSTICIA Y DEL DERECHO, DIANA ABAUNZA MILLARES, EN EL  
CIERRE DEL SEXAGÉSIMO NOVENO (69°) PERIODO  
ORDINARIO DE SESIONES DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA  
PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS (CICAD)**

**30 de Julio de 2021**

Hemos concluido de manera muy satisfactoria esta importante jornada del Sexagésimo Noveno (69) Periodo Ordinario de Sesiones de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (**CICAD**) con la gratificación que produce el deber cumplido.

En primer lugar, como Presidenta de la CICAD quiero agradecer de manera muy especial a la Secretaría de Seguridad Multidimensional, al Embajador Adam Namm, Secretario Ejecutivo de la CICAD y a todo el equipo de la CICAD por su apoyo en la preparación y perfecta disposición para llevar a cabo este encuentro.

De igual manera, expreso mi agradecimiento a la Vicepresidencia de la CICAD en cabeza de Costa Rica, por su apoyo durante esta gestión.

También, un especial reconocimiento al esfuerzo y compromiso de los Estados Miembros por sus aportes y su empeño en trabajar conforme a los objetivos planteados para este encuentro.

A la Cancillería de Colombia, especialmente a la Viceministra de Asuntos Multilaterales, Señora Adriana Mejía Hernández.

Todos acometieron su trabajo, caracterizado por la dedicación para alcanzar como resultado la primera sesión ordinaria del año 2021, aún en medio de las dificultades que ha enfrentado el mundo en el último año y medio a raíz de la pandemia por el Covid 19.

De la misma manera quiero felicitar al grupo de intérpretes por su extraordinario trabajo y su espíritu de colaboración.

El resultado de esta productiva sesión de la CICAD, cuyo objetivo fue la consideración y aprobación de la resolución de la CICAD para el próximo periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General de la OEA y la presentación del Informe Anual de la CICAD del 2020, evidencia el compromiso y los esfuerzos colectivos de los países miembros en la lucha contra el problema mundial de las drogas.

Tenemos la fortuna de contar con una Estrategia Hemisférica sobre Drogas actualizada, así como un nuevo Plan de acción para los próximos 5 años, que nos sitúa como región y nos marca la hoja de ruta para enfrentar el problema de las drogas. Como Presidenta de CICAD, reitero nuestro compromiso con estos acuerdos.

Para nuestro país, presidir la CICAD e impulsar el “Foro Internacional de Drogas sintéticas: nuevas realidades y análisis prospectivo para el hemisferio” es de suma importancia, por cuanto compartimos

experiencias sobre las nuevas dinámicas y desafíos para los países afectados por este fenómeno global; ejercicio clave para poder anticiparnos, al tiempo que se promueve un espacio de reflexión en torno a la problemática actual de las Drogas Sintéticas en el Hemisferio.

Justamente nos motiva la oportunidad de actuar antes de que esta problemática se extienda y se instale con fuerza en nuestros países.

Además, con el objetivo de prepararnos frente a los complejos desafíos del problema de las drogas en la región, como Presidencia, identificamos asuntos que requieren de atención especial y compromiso del Hemisferio.

El primero, y quizá el más evidente, es considerar los impactos que la reciente pandemia ha tenido en los consumidores de drogas, y que ha sido discutido en múltiples espacios convocados por la CIDAD; lo cual nos impulsa a generar estrategias para asegurar el acceso a los servicios sociales y de salud.

En esta misma línea, también es urgente considerar atender la perspectiva de género y las recomendaciones registradas en el Manual Genlea sobre Estrategias y Buenas Prácticas para el Fortalecimiento de la Igualdad de Género, de la CICAD.

Otro de los temas centrales es la necesidad ineludible de proteger los ecosistemas y los recursos naturales que cada vez son más amenazados por los impactos asociados al problema mundial de las drogas.

También, subrayo la importancia del papel del Observatorio Interamericano de Drogas y de los observatorios nacionales, y la necesidad de fortalecer sus esfuerzos para producir diagnósticos, estudios y evaluaciones que aporten a la correcta dirección de las políticas públicas. La misión de los observatorios es esencial para alcanzar los objetivos planteados.

Asimismo, es relevante instar a los Estados miembros a continuar su decidida y activa participación en los grupos de expertos y grupos técnicos de trabajo que adelanta la Secretaría Ejecutiva de la CICAD en el marco de la Estrategia Hemisférica sobre Drogas, y a articular acciones de cooperación regional que permitan dar respuesta a los retos del problema de las drogas.

Finalmente, nuestro reconocimiento y nuestras felicitaciones por tan buen desempeño, gracias al cual se garantizó el éxito de esta reunión. Les deseamos a todos mucha salud y bienestar con un saludo fraterno desde Colombia.

Muchas gracias.

